

## Exige CNC programa de empleo en zonas expulsoras de migrantes (El Financiero 07/04/08)

Exige CNC programa de empleo en zonas expulsoras de migrantes (El Financiero 07/04/08) Oved Contreras / Finsat Lunes, 7 de abril de 2008 Hay 300 mil personas que regresan de la frontera con EU, advierte. VERACRUZ, Ver., 6 de abril.- La Confederación Nacional Campesina (CNC) planteó al gobierno federal poner en marcha de manera urgente un programa de empleo en zonas marginadas y expulsoras de migrantes, debido al retorno masivo de quienes no logran pasar la frontera con Estados Unidos. Su secretario general, Cruz López Aguilar, dijo que "hay unas 300 mil personas que regresan de la frontera con EU porque no pudieron pasar, y necesitamos darles empleo antes de que la situación se vuelva crítica en el campo". En el tema presupuestal exigió a la federación destrabar cuanto antes los 21 mil millones de pesos etiquetados para promover la competitividad en los cuatro granos básicos que enfrentan la apertura arancelaria contemplada en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Abordado durante su participación en el Consejo Nacional del PRI, López Aguilar comentó que las condiciones prevaletentes en EU, tanto por la recesión económica como por las férreas medidas de seguridad y hostigamiento contra los migrantes, hacen poco rentable el ingreso de muchos de los mexicanos a ese territorio. "Se ha reducido a la mitad la posibilidad de ingreso. Si anualmente salen 650 mil personas de México hacia Estados Unidos, podemos estimar que 300 mil regresan a sus casas por no conseguir cruzar la frontera." Indicó que la CNC planteó a la Secretaría de Economía la activación de un programa especial de empleo en zonas marginadas expulsoras de mano de obra. Respecto al presupuesto para el sector agropecuario, acusó que el gobierno federal, enfrascado en la reforma energética, prácticamente se olvidó del campo, cuando éste enfrenta la competencia de productos extranjeros que ya ingresan libres de gravámenes. Señaló que el titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas, ha afirmado que el Acuerdo Nacional para el Campo es inviable, cuando hay mesas de negociación abiertas que demandan la emisión de las reglas para aterrizar los recursos. "En el caso de competitividad de cuatro productos con la apertura del TLCAN en 2008, se etiquetaron 21 mil millones, pero podría aumentar a 42 mil millones. Están verificando cómo queda finalmente el recurso; además esperamos otros recursos de ingreso objetivo, así como bajar costos de producción, porque los fertilizantes están por las nubes." Apoyos directos La semana pasada, la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA) inició el proceso de registro de proyectos productivos de grupos campesinos interesados en obtener apoyo de los Programas de la Mujer en el Sector Agrario (Promusag) y Fondo de Apoyo a Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (FAPPA). El presupuesto para 2008 de estos dos instrumentos rebasa los mil 500 millones de pesos, de los cuales 595.4 millones corresponden al FAPPA y 907 millones del Promusag. Para Joven Emprendedor y Fondo de Tierras es de 487.1 millones de pesos. Este año aumentará la cantidad de apoyo directo que recibirán los grupos por proyecto productivo, por lo que en FAPPA el subsidio pasa de 500 mil a 530 mil pesos, en tanto que en Promusag de 180 mil a 198 mil. La dependencia federal informó que durante 2007 alrededor de 59 mil campesinos de ejidos y comunidades recibieron apoyos directos de los programas sociales de la SRA, lo que representó una inversión superior a mil 643 millones de pesos. Esos planes están orientados a combatir la pobreza rural en las regiones más marginadas del país.